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ЧАСТИЧКА ЯПОНИИ В РГПУ

ГЕРЦЕНОВСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ 
ПРИНЯЛ ММО 2020 

БУДУЩЕЙ весной традиционный университетский конкурс 
ораторского мастерства на японском языке пройдёт под цветущей 
сакурой! Её подарил университету Генеральный консул Японии 
в Санкт-Петербурге господин Асумаса Иидзима. В конце авгу-
ста господин Иидзима встретился с руководством университе-
та, и когда речь зашла о конкурсе, проводимом совместно с Ген-
консульством Японии, отметил, что сакура могла бы придать 
событию уникальную атмосферу. На торжественной церемонии 
вручения подарка проректор по международному сотрудниче-
ству Юлия Комарова рассказала, что место для посадки деревца 
выбиралось очень тщательно, в итоге его решили посадить ря-
дом с Аллеей любви. Теперь каждую весну нежно-розовые цве-
ты будут радовать герценовцев, а студентов-японистов — вдох-
новлять на усердную учёбу и новые свершения.

В СЕНТЯБРЕ в Санкт-Петербурге состоялось долгождан-
ное событие — 61-я Международная математическая олим-
пиада, являющаяся престижным и масштабным состязанием 
школьников со всего мира. Герценовский университет выступил  
оргплощадкой олимпиады, которая в этом году впервые прошла 
в онлайн-формате. Всего в ней приняло участие более 600 моло-
дых людей из сотни стран мира. 

Мариинский зал стал пространством для церемоний откры-
тия и закрытия ММО 2020. Здесь же для российской команды 
прошли сборы и конкурсные состязания.  В шестёрку сборной 
вошли Данила Дёмин (Сочи), Иван Гайдай-Турлов (Москва), 
Максим Туревский (Санкт-Петербург), Алексей Львов (Новоси-
бирск), Данил Сибгатуллин (Казань), Антон Садовничий (Москва). 

В канун открытия ММО 2020 российской команде и её главно-
му тренеру Кириллу Суховым выпала честь произвести полуден-
ный выстрел с Нарышкина бастиона Петропавловской крепости.

Перед стартом сборную напутствовали заместитель мини-
стра просвещения РФ Виктор Басюк, вице-губернатор Санкт-Пе-
тербурга Ирина Потехина, врио председателя Комитета по об-
разованию Ирина Асланян и ректор РГПУ им. А. И. Герцена 
Сергей Богданов.

Подробнее о ММО 2020 читайте в следующем номере «ПВ».

ЛЕНОБЛАСТЬ 
СТАНОВИТСЯ БЛИЖЕ

День знаний в этом году для 
ребят из Бугров стал особенным, 
ведь в посёлке открылась новая 
школа — с новыми классами, новой 
техникой, а главное,  
с новыми учителями, выпускниками 
Герценовского университета, 
прошедшими уникальную 
программу дополнительного 
профессионального образования 
«Навыки учителя XXI века».

НАЧИНАЮЩИЕ УЧИТЕЛЯ всту-
пили в новый учебный год с твёр-
дой уверенностью в своих силах, 
готовностью к дальнейшему про-
фессиональному развитию и прео-
долению всех трудностей, заручив-
шись поддержкой старших и более 
опытных коллег. А Герценовский 
университет планирует продол-

жать проект по под-
готовке учителей 
под ключ и сотруд-
ничать не только 
с Ленинградской 

о б л а с т ь ю ,  
но и с регио-

нами.

ПЕРВОЕ 1 СЕНТЯБРЯ
Подготовка к открытию новой 

школы в посёлке Бугры шла весь 
предыдущий год, и Герценовский 
университет принимал в ней ак-
тивное участие. Студенты выпуск-
ных курсов прошли уникальную 
четырёхмесячную программу до-
полнительного профессионально-
го образования «Навыки учителя 
XXI века», разработанную специ-
алистами университета с учё-
том запроса руководителей школ 
и органов управления образова-
нием Ленинградской области. Её 
цель — дать будущим педагогам 
знания, выходящие за рамки ву-
зовской программы и необходи-
мые для работы в современной 
школе. На занятиях рассматри-
вались, в частности, такие слож-
ные и актуальные темы, как со-
циально-культурная адаптация 
детей-мигрантов и работа с детьми 
с ограниченными возможностями 
здоровья. Важной частью обуче-
ния являлись встречи с успеш-
ными молодыми специалистами. 
Учителя школ Герценовского окру-
га провели несколько мастер-клас-
сов, которые они подготовили, 
опираясь на собственный опыт.

Все желающие рабо-
тать в Бугровской школе № 2 
прошли строгий отбор, подтвер-
див свою компетентность. Теперь 
к работе приступили 15 молодых 
специалистов из 60 выпускников 
программы «Навыки учителя  
XXI века». Это учителя физики, 
иностранных языков, физкульту-
ры, музыки, технологии, русского 
языка, географии, а также учитель 
начальных классов и педагог-пси-
холог. Некоторые из них уже полу-
чили классное руководство.

Первая в жизни торжественная 
линейка для молодого учителя, на-
чинающего свой профессиональ-
ный путь, — волнующее и радост-
ное событие, остающееся в памяти 
на долгие годы. А для выпускни-
ков Герценовского университета 
1 сентября в школе № 2 стало осо-
бо значимым днём — школа толь-
ко начинает свою историю, кото-
рая теперь зависит от них.

Почётными гостями Дня зна-
ний стали губернатор Ленинград-
ской области Александр Дрозден-
ко и ректор РГПУ им. А. И. Герцена 
Сергей Богданов, а также предсе-
датель Комитета общего и профес-
сионального образования Ленин-

градской области Сергей Тарасов, 
глава администрации Всеволож-
ского района Андрей Низовский, 
председатель Комитета по обра-
зованию Всеволожского района 
Ирина Федоренко и генеральный 
директор трудившейся над здани-
ем школы строительной компании 
«Арсенал» Арсений Лаптев.

«Вам очень повезло, ваша шко-
ла имеет своё уникальное лицо: 
она строилась по особому проекту, 
в ней применены самые современ-
ные технологии. Я хочу пожелать, 
прежде всего, первоклассникам 
и их родителям, чтобы эта школа 
стала их вторым домом. Берегите 
эту школу, учитесь прилежно, она 
откроет вам дорогу в будущее», — 
напутствовал школьников Алек-
сандр Дрозденко.

«Впервые мы готовили целую 
команду учителей — 15 наших вы-
пускников пришли вместе рабо-
тать в эту школу. Это то, что было 
сделано нами и что закладывает 
прекрасное основание для того, 
чтобы пройти большой замеча-
тельный путь вместе. И мы сделаем 
всё возможное, чтобы лучшие, са-
мые передовые технологии оказы-
вались в первую очередь здесь», —  
отметил Сергей Богданов.

Директор школы Анна Панкре-
ва поблагодарила всех, кто прича-
стен к открытию школы, особо от-
метив Герценовский университет, 
а школьникам пожелала счастливо-
го и продуктивного учебного года: 
«Уважаемые ребята, я очень хочу, 
чтобы этот новый учебный год на-
чался для вас с интересного уро-
ка, добрых слов ваших новых учи-
телей, новых знакомств, новых 
встреч, радостных впечатлений. 
Желаю вам грандиозных успехов, 

Несмотря на то, что праздничная линейка проходила онлайн, 
некоторые первокурсники в День знаний успели очно 
познакомиться со своими факультетами и институтами –  
конечно, соблюдая все меры предосторожности. 
Новоиспечённые студенты поделились с корреспондентом 
«ПВ» первыми впечатлениями о Герценовском университете  
и рассказали о своих планах на будущее.

ЫЙ КУРС
ОЕ СЕНТЯБРЯ
ЫЕ ВПЕЧАТЛЕНИЯПЕРВ

«Меня впечатлил порядок проведения собрания, были соблюдены все меры 
предосторожности, а это, безусловно, очень важно в условиях пандемии. Все сидели 

в масках на расстоянии полутора метров друг от друга. На собрании нам объяснили 
все тонкости обучения в дистанционном формате, помогли заполнить все необходимые 

документы для получения пропуска, студенческого билета и БСК. После собрания нам показали библио-
теку. Наличие не только печатных изданий, но и электронных — это очень здорово и современно. Читаль-
ные залы большие и светлые, они оснащены всей необходимой техникой, есть достаточное количество 
компьютеров в свободном доступе. Мне понравился университет, я считаю, что совсем не зря поступила 
в РГПУ им. А. И. Герцена!»

«Я всегда мечтал выступать на сцене как ак-
тёр, но потом я подумал: “А что если у меня будет 

своя маленькая театральная студия?” По мне, это 
очень здорово — видеть, как на твоих глазах выраста-

ют будущие гениальные актёры. Мне бы хотелось, чтобы моя студия рано 
или поздно заставила меня гордиться собой. В Герценовском универ-
ситете я бы хотел научиться более чётко доносить до людей свои мыс-
ли, чтобы они меня не только понимали и слушали, но ещё и слышали, 
чтобы они впитывали информацию. Я хочу быть педагогом, за которо-
го не стыдно. Я рад, что наряду с дистанционными занятиями у нас бу-
дут и очные встречи с педагогами в маленьких группах. Для обучения 
нашей профессии очень важно видеться с глазу на глаз с педагогом».

«Сегодня, познакомившись со своим факультетом, я поняла, насколько интересной 
и насыщенной будет моя студенческая жизнь. Я люблю учиться, поэтому надеюсь, что 

у меня не будет проблем в вузе. У меня активная жизненная позиция, я занимаюсь спор-
том и волонтёрством и знаю, что в Герценовском университете я смогу реализовать свои амбиции. У меня 
за плечами большой опыт, я участвовала во многих научно-практических конференциях, олимпиадах, съез-
дах и сборах. Благодаря Русскому географическому обществу и своей любви к географии я смогла побывать 
в “Артеке”, “Океане” и “Смене”. Я увидела уже очень много, и, надеюсь, ещё многое увижу. Перед поступлени-
ем я изучила дисциплины, которым нас будут обучать, — они действительно очень интересные и классные!»

«Герценовский университет — один из са-
мых крупных педагогических вузов страны. Идя 

сюда, ты преисполнен надежд и ожиданий, что ста-
нешь крутым педагогом. В принципе, так оно и есть: 

за четыре года в бакалавриате я получил бесценный опыт, и поэто-
му решил, что хочу повысить свою квалификацию в магистратуре, 
что будет полезно в современных реалиях, причём не только для ра-
боты. К тому же я не захотел упускать возможность поучиться ещё 
два года с людьми, которых знаю, и с любимыми преподавателями. 
Поступать в магистратуру мне было намного легче, чем в бакалав-
риат, благодаря дистанционному формату: не нужно было никуда 
ходить, документы можно было подать просто через сайт, я считаю, 
что это в разы удобнее».

АНАСТАСИЯ НИКИТИНА,  
первокурсница факультета географии, направление «География»

ИЛЬЯ ИГНАТЬЕВ,  
магистрант первого курса факультета 
географии, направление «Педагогическое 
образование»

МИЛАНА КУДРЯВЦЕВА,  
первокурсница института экономики и управления, направление 
«Дополнительное образование (менеджмент образовательных услуг)»

ФЁДОР НИКИТИН,  
первокурсник института музыки, 
театра и хореографии, направление 
«Педагогическое образование в области 
театрального искусства» ЖИЗНЬ КИПИТ!

СТУДЕНТАМ теперь станет проще самостоятельно органи-
зовывать увлекательные лекции, полезные мастер-классы и те-
матические встречи — в РГПУ им. А. И. Герцена открывается 
«Точка кипения»! Этот проект существует в Санкт-Петербурге 
с 2016 года, коммуникативные площадки для активной, стремя-
щейся к развитию молодёжи есть уже в нескольких вузах, а теперь 
в их числе и Герценовский университет. «Точка кипения» — не 
просто пространство для коллективной работы. Каждый мо-
жет бесплатно использовать её для проведения различных актив-
ностей. Ремонт в помещениях для «Точки кипения» закончился 
совсем недавно, но уже совсем скоро студентов ждёт множество 
интереснейших событий. Гости площадки будут чувствовать 
себя максимально комфортно, ведь здесь предусмотрено всё, 
от розеток до кофейного уголка.

ВЗЯЛИ 
ВЫСОТУ
В этом году многие процессы, протекающие  
в университете, вызвали неоднозначную реакцию 
герценовцев. То же можно сказать и о приёмной 
кампании – для одних она прошла гладко, другим же 
работа в новых условиях далась непросто. Конечно, 
у тех, кто поступил в Герценовский университет, 
остались только позитивные эмоции и приятные 
впечатления – не выходя из дома, они смогли 
получить консультацию, подать документы, пройти 
вступительные испытания. Но что происходило  
в это время «по ту сторону баррикад»? Сотрудники 
приёмной комиссии столкнулись с рядом трудностей, 
но, несмотря ни на что, приёмная кампания прошла 
успешно: удалось не только сохранить достигнутую 
в прошлые годы статистику приёма, но и повысить 
некоторые показатели.

ИТОГИ ПРИЁМНОЙ кампании 
прокомментировал ответствен-
ный секретарь приёмной комис-
сии Пётр Горбунов. Он подчер-
кнул, что первые шаги к переходу 
на приём документов в электронном 
виде были сделаны ещё по оконча-
нии предыдущей приёмной кампа-
нии, поэтому к той ситуации, кото-
рая сложилась в этом году, приёмная 
комиссия отчасти уже была гото-
ва: «Заранее мы не предвидели, 
что так будет, но понимали, что при-
ём документов только офлайн не 
всем удобен – особенно это касает-
ся тех, кто проживает в других го-
родах. Некоторые вузы уже дав-
но имеют такую практику. 
Нужно было разработать личный 
кабинет – мы поставили перед со-
бой цель и шаг за шагом осущест-
вляли её». Так к началу приёмной 
кампании этого года у Герценов-
ского университета уже была от-
лаженная схема приёма докумен-
тов в электронном формате.

«На протяжении последних 
лет количество заявлений от по-
ступающих неуклонно растёт, 
в этом году мы столкнулись с не-
бывалым ростом числа поданных 
в Герценовский университет заяв-
лений», – заметил Пётр Станисла-
вович. «Это было ожидаемо, ведь 
электронная подача документов ре-
шает сразу ряд вопросов – в первую 
очередь, не надо приезжать в Пе-
тербург, тратить деньги на проезд 
и проживание, а если не получится 
поступить, то деньги вообще ока-
жутся выброшенными на ветер. 
При электронной подаче докумен-
тов таких проблем не возникает». 
Разумеется, в связи с ростом числа 
поданных заявлений увеличился 

ярких побед, творческого роста. 
Берегите школу, пусть вам будет 
в ней уютно!»

НАЧАЛО ШКОЛЬНОГО ПУТИ
В делегацию РГПУ им. 

А. И. Герцена вошли замести-
тель ректора по развитию сотруд-
ничества в области педагогическо-
го образования Ирина Кондракова, 
начальник отдела по работе с об-
разовательными организациями 
Анна Обласова, а также препода-
ватели, представители институ-
тов и факультетов университета, 
выпускники которых теперь ра-
ботают в новой школе: директор 
института информационных тех-
нологий и технологического об-
разования Виктор Пронькин, за-
ведующая кафедрой методики 
обучения иностранным языкам 
Ольга Трубицина, доцент кафе-
дры методики обучения иностран-
ным языкам Лилия Мартыненко, 
старший преподаватель кафедры 
физического воспитания и спор-
тивно-массовой работы Елена 
Никитина, доцент кафедры пси-
хологии профессиональной де-
ятельности, руководитель уни-
верситетской психологической 
службы Александра Кошелева. 

и объём работы у сотрудников при-
ёмной комиссии. Но это не испу-
гало опытных специалистов – всё 
лето они доблестно защищали честь 
университета, отвечали на много-
численные вопросы, обрабатыва-
ли анкеты и документы, что, конеч-
но, не могло не сказаться на успехе  
приёмной кампании.

Предваряя возможные вопро-
сы, отметим, что приём иностран-
ных граждан также прошёл доволь-
но успешно. Некоторые из тех, кто 
в этом году поступил в магистрату-
ру и аспирантуру, просто не уезжа-
ли из России – таким образом, они 
перешли на следующую ступень 
и продолжили обучение в Герце-
новском университете. Для тех же, 
кто сейчас находится за границей, 
возможность электронной подачи 
документов также создала благо-
приятные условия: не выезжая из 
своих стран, они подали докумен-
ты, поступили, а кто-то уже даже 
начал учёбу дистанционно. «Более 
80 % иностранных обучающихся со-
ставляют граждане КНР. Это особая 
категория поступающих, для кото-
рых у нас хорошо налажена система 
кураторства и помощи при запол-
нении документов. Благодаря целе-
направленной работе в этом году не 
возникло проблем при поступлении 
иностранных граждан», – проком-
ментировал ситуацию Пётр Горбунов. 

Традиционно высоким спросом сре-
ди иностранцев пользуются инсти-
тут музыки, театра и хореографии, 
факультет изобразительного искус-
ства и факультет русского языка как 
иностранного.

Достаточно высокий сред-
ний балл ЕГЭ, по словам Петра Гор-
бунова, показывает отношение 
абитуриентов к Герценовскому 
университету: «К нам идут хоро-
шо подготовленные ребята, поэто-
му на протяжении последних трёх 
лет мы регулярно подтягиваем сред-
ний балл ЕГЭ. С одной стороны, 
так мы отсекаем тех, кто мог бы 
пойти на внебюджет и дать допол-
нительные средства университету, 
но, с другой стороны, так мы повы-
шаем наш рейтинг».

Подводя итоги, Пётр Станисла-
вович поделился, что у сотрудни-
ков приёмной комиссии были не-
которые опасения по поводу того, 
будут ли выполнены контрольные 
цифры приема: «Опасения были, 
но план мы выполнили! Мало того, 
если по итогам прошлой приёмной 
кампании мы превысили многие 
показатели по сравнению с пре-
дыдущими годами, то в этом году 

нам удалось не только сохранить  
достигнутый высокий уровень, но 
по некоторым показателям поднять-
ся ещё выше, что, конечно, не мо-
жет не радовать. В таких тяжёлых 
условиях нам удалось практиче-
ски идеально провести приёмную 
кампанию. Конечно, в этом заслуга 
не только приёмной комиссии, а все-
го нашего дружного коллектива – 
сотрудников управления инфор-
матизации, управления по связям 
с общественностью, учебно-мето-
дического управления, управления 
охраны и пожарной безопасности, 
управления ремонта, модерниза-
ции и перспективного развития, 
канцелярии, юридической службы 
и др. Всем огромная благодарность».

В настоящее время работа  
приёмной комиссии не окон-
чена: до конца октября ведётся  
приём документов на заочную 
форму обучения при приёме 
в аспирантуру. Кроме того, до се-
редины месяца возможностью  
поступить в Герценовский универ-
ситет ещё могут воспользоваться  
иностранные граждане.

Заведующая кафедрой методи-
ки обучения иностранным язы-
кам Ольга Трубицина, пришедшая 
поддержать своих выпускников, 
рассказала: «Подготовка студен-
тов к этой работе осуществлялась 
ещё в учебном процессе. У них был 
курс методики обучения иностран-
ным языкам, они писали выпуск-
ную квалификационную работу 
и курсовые работы по методике 
обучения. Сейчас я хотела бы по-
желать молодым педагогам не те-

рять связь со своим образователь-
ным учреждением, вспоминать 
всё то, чему мы их научили, что-
бы все профессиональные компе-
тенции, которые формировались 
в процессе обучения, развивались 
и совершенствовались».

После окончания торжествен-
ной линейки Анна Панкрева прове-
ла для гостей экскурсию по школе.

В здании три этажа, оно рассчи-
тано на 950 учеников. Просторные 
классы оснащены современным 
компьютерным и информацион-
но-коммуникационным оборудова-
нием. Имеются библиотека с досту-
пом в интернет, игровые комнаты, 
три спортивных зала, уличные 
спортивные площадки, а также по-
мещения, оборудованные для групп 
продлённого дня. Особенностью 
образовательной политики шко-
лы является углублённое изуче-
ние иностранных языков. Первый 
иностранный язык — английский, 
его школьники изучают с началь-
ной школы, а в средней школе вы-
бирают второй.

Комфортные классы и совре-
менные технологии очень важны 
для получения знаний, но в первую 
очередь эффективность образова-
ния зависит, разумеется, от квали-
фикации педагога. Выпускница ин-
ститута иностранных языков Юлия 
Кочешкова рассказала: «Школа но-
вая, и мне показалось, что работа 
в новой школе, где изучается це-
лый спектр иностранных языков, —  
это отличная перспектива для на-
чинающего специалиста. Тем бо-
лее что молодых специалистов не 
всегда берут на работу сразу после 
университета, а у нас была прекрас-
ная возможность начать карьеру».

«Поскольку школа новая и весь 
педагогический коллектив тоже 
новый, психологического барье-
ра в начале работы здесь у меня 
нет. Кроме того, очень приятно, 
что директор нас поддерживает. 
Здесь есть какая-то душевность», — 
поделилась коллега Юлии Полина 
Пояркова, также окончившая ин-
ститут иностранных языков.

АННА СМИРНОВА, 
 корреспондент «ПВ»

Подготовила АННА СМИРНОВА, корреспондент «ПВ»
ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА, 

корреспондент «ПВ» ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА, ВЕРОНИКА МАХТИНА, корреспонденты «ПВ»

Я хотела бы пожелать молодым педагогам не терять 
связь со своим образовательным учреждением, вспоми-
нать всё то, чему мы их научили, чтобы все профессио- 
нальные компетенции, которые формировались в про-
цессе обучения, развивались и совершенствовались.

ОЛЬГА ТРУБИЦИНА,  
заведующая кафедрой методики обучения  
иностранным языкам

Мне показалось, что работа в новой школе, где изучает-
ся целый спектр иностранных языков, — это отличная  
перспектива для начинающего специалиста. Тем более 
что молодых специалистов не всегда берут на работу 
сразу после университета, а у нас была прекрасная воз-
можность начать карьеру.

Очень приятно, что директор нас поддерживает.  
Здесь есть какая-то душевность.

ЮЛИЯ КОЧЕШКОВА,  
выпускница института иностранных языков,  
учитель Бугровской школы № 2

ПОЛИНА ПОЯРКОВА,  
выпускница института иностранных языков, 
учитель Бугровской школы № 2
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